



Fraktionen im Rat der Stadt Herzogenrath
Rathausplatz 1
52134 Herzogenrath

An den Vorsitzenden
des Ausschuss für
Umwelt und Planung
Herrn Werner Spiertz

Herzogenrath, den 25.06.2019

Im Hause

Gründächer

Sehr geehrter Herr Spiertz,

Im Laufe der letzten Jahre ist bei Neubauten die Anlegung eines Flachdachs üblicher Standard geworden. Dies bietet die große Chance, gerade vor dem Hintergrund des Klimawandels, das Thema Dachbegrünung wieder verstärkt in den Fokus zu nehmen. Bekanntlich bieten begrünte Dächer Rückhaltung und Verdunstung für 50 bis 90 Prozent der Niederschläge, sie verringern die Überlastung der Entwässerungssysteme und mindern die Gefahr der Überflutung. Zudem wirken sie positiv auf das Stadtklima und erhöhen die Biodiversität in der Stadt.

Deshalb bedarf es einer offensiven Strategie, die Zahl der Gründächer zu erhöhen.

Dazu kann einerseits mittels einer verpflichtenden Festlegung im Rahmen neuer Bebauungspläne erfolgen. Andererseits ist zu prüfen, ob gemäß §89(1)7 Bau O NRW 2018 die örtlichen Bauvorschriften so festgelegt werden können, dass im Rahmen von neuen Bauanträgen und - genehmigungen sowie bei Dacherneuerungen eine derartige Begrünung für Dächer mit maximal 10% Gefälle (auch auf Nebenanlagen, wie Garagen o.ä.) verpflichtend ist. Selbstverständlich gehört als Service auch dazu, den Bauwilligen alle zur Verfügung stehenden Informationen über Fördermöglichkeiten im Rahmen der entsprechenden Baugenehmigungen aufzuzeigen.

Beschlussvorschlag:

Die Verwaltung wird beauftragt, schnellstmöglich eine offensive Strategie zur Steigerung der Anzahl begrünter Dächer in unserer Stadt zu entwickeln und diese dem Ausschuss vorzustellen. Ebenso sind die dazu ggf. notwendigen Beschlüsse, z.B. im Rahmen der örtlichen Bauverordnung oder von Gestaltungssatzungen, vorzubereiten.

Mit freundlichen Grüßen

Gerhard Neitzke
Fraktionsvorsitzender
SPD-Fraktion

Dieter Gronowski
Fraktionsvorsitzender
CDU-Fraktion

Verteiler: Bürgermeister
Fraktionen
Presse